

## „Viele Ichs, eine Gesellschaft – wie erreichen wir eine inklusive und demokratische Gesellschaft?“

Der „Bayerische Tag der Jugend in Europa“ soll jungen Menschen aus Bayern eine Stimme verleihen und ihnen die Möglichkeit geben, sich in allen Politikfeldern und Themenbereichen zu Wort zu melden.

Der Zugang für junge Menschen zur Gesellschaft wird immer schwieriger. Ein Drittel aller Jugendlichen in Europa ist von Armut bedroht. 43% der Jugendlichen in der EU wurden bereits aufgrund ihrer Hautfarbe diskriminiert. Viele erfahren Diskriminierungen, begegnen Vorurteilen, werden ausgeschlossen oder an den Rand gedrängt. Somit haben viele junge Menschen keinen Zugang zur Gesellschaft und zu ihren gesellschaftlichen Rechten. Gleichzeitig werden die Handlungsspielräume der Zivilgesellschaft in Europa immer eingeschränkter, während gleichzeitig rechtspopulistische Tendenzen zunehmen. Zahlreiche Studien belegen, dass eine zunehmende soziale Ungleichheit Rechtspopulismus stärkt. Ziel müsste es somit u. a. sein, soziale Menschenrechte zu stärken und eine inklusive Gesellschaft zu fördern. Das Entgegenwirken von Rechtspopulismus, die Stärkung der Demokratie sowie die Förderung einer inklusiven Gesellschaft stehen somit in einem engen Zusammenhang.

Wie können also benachteiligte Jugendliche besser in die Gesellschaft integriert werden? Wie können Armut und soziale Ungleichheit umfassend bekämpft werden? Wie kann Diskriminierung und Hetze jeglicher Art bekämpft und Jugendlichen ein besserer Schutz geboten werden? Wie kann unsere demokratische Gesellschaft in der EU gestärkt werden? Welche Rolle kann die Jugendarbeit als Wirkstätte der Demokratie leisten?

## Eure Bewerbung

### Gestaltet Europa mit

In Jugendverbänden, Jugendringen, kommunaler, gemeindlicher oder offener Jugendarbeit: In der gesamten Jugendarbeit in Bayern entstehen großartige Projekte, die wir in Brüssel vorstellen wollen:

- ...⇒ Beschäftigt sich euer Projekt mit einer oder mehreren Dimensionen des aktuellen Themas?
- ...⇒ Hat euer Projekt ein konkretes Thema, das eine europäische Dimension oder Bedeutung hat?

Dann stellt euer Projekt in Brüssel Politiker:innen und Vertreter:innen der europäischen Institutionen und Netzwerke vor.

### Bewerbungsprozess

Bewerbt euch online mit eurem Projekt bis zum 03.03.2024: [www.bjr.de/termine](http://www.bjr.de/termine)

Der Landesvorstand wählt die Projekte mit dem Ziel aus, die Vielfalt der Regionen, Arbeitsfelder und Themen der Jugendarbeit abzubilden.

### So kann eure Bewerbung aussehen

Bei eurer Bewerbung bitten wir euch, euer Projekt kurz vorzustellen und zu erklären, wie das Schwerpunktthema in eurem Projekt thematisiert wird, welchen europäischen Aspekt euer Projekt hat, wieso es besonders wichtig ist und welches zentrale Anliegen ihr in Brüssel diskutieren möchtet.

Gerne könnt ihr uns zusätzlich auch Fotos, Filme usw. per E-Mail schicken.



## Programm

### So wird die Brüssel-Fahrt aussehen

Am ersten Tag in Brüssel wollen wir die Arbeit der EU, ihre Institutionen und Themen kennenlernen. Dafür besuchen wir die EU-Institutionen und kommen ins Gespräch mit ihren Vertreter:innen der EU-Institutionen und von jugendpolitischen Netzwerken, um uns einen Einblick in die europäische Jugendpolitik zu verschaffen.

Am zweiten Tag findet der Bayerische Tag der Jugend in der Bayerischen Vertretung statt, mit der wir kooperieren. Ihr habt die Möglichkeit mit Vertreter:innen der europäischen und bayerischen Politik zu diskutieren und eure Projekte vorzustellen.

### Dienstag, 24.09.2024

Fahrt nach Brüssel  
Ankommen und Kennenlernen

### Mittwoch, 25.09.2024

Besuch der europäischen Institutionen  
Gespräche mit Vertreter:innen der EU-Institutionen und von jugendpolitischen Netzwerken

### Donnerstag, 26.09.2024

Empfang in der Bayerischen Vertretung mit Infoständen zu euren Projekten

### Freitag, 27.09.2024

Rückfahrt nach Bayern

### Kosten und Unterstützung

Der BJR...

- ...⇒ organisiert für euch kostenlos die An- und Abreise und die Übernachtung in Brüssel (mit Frühstück) sowie donnerstags die Verpflegung
- ...⇒ begleitet euch bei der Vorbereitung eurer Projekte und unterstützt euch gerne bei Freistellungen und Schulbefreiungen

## Organisatorisches

### Wo?

Brüssel

### Wann?

24. – 27. September 2024

### Was?

Der Bayerische Tag der Jugend gibt Jugendlichen die Möglichkeit, Europa und Europapolitik mitzugestalten, ihre europapolitischen Anliegen und Forderungen einzubringen sowie in einen echten Austausch mit EU-Entscheidungsträger:innen zu kommen. Denn viele Themen der Jugendarbeit sind auch europäische Themen, und Entscheidungen dazu werden auf europäischer Ebene getroffen.

Der BJR organisiert den Bayerischen Tag der Jugend in Kooperation mit der Vertretung des Freistaats Bayern in Brüssel.

In Brüssel sind wir alle Botschafter:innen der Jugendarbeit und der jungen Menschen in Bayern. Durch viele Gespräche können wir der Jugend eine Stimme geben und uns aktiv in die Politik einbringen.

### Wer?

Pro Projekt jeweils ein:e Leiter:in und bis zu vier Jugendliche aus der bayerischen Jugendarbeit

### Wie?

Bewerbungen können auf der BJR-Webseite eingereicht werden: [www.bjr.de/termine](http://www.bjr.de/termine)

### Bewerbungsschluss:

Sonntag, 03. März 2024



## Kontakt

### Theresa Leppert

Referentin für Europäische Jugendpolitik  
Büro des Präsidenten

Bayerischer Jugendring K.d.ö.R.  
Herzog-Heinrich-Straße 7  
D-80336 München  
tel +49 89 514 58 46  
leppert.theresa@bjr.de

Europabüro des BJR  
European Office of the Bavarian Youth Council  
Rue de Pascale 4-6  
B-1040 Brüssel

Bayerischer Jugendring  
Körperschaft des öffentlichen Rechts

Herzog-Heinrich-Straße 7  
80336 München

tel 089/51458-0  
fax 089/51458-88  
buero.praesident@bjr.de  
www.bjr.de



# 7. BAYERISCHER TAG DER JUGEND IN EUROPA

Delegationsfahrt nach Brüssel  
24.-27. September 2024

